



Samstag, 22. September 2018

AZ 6460 Altdorf | Nr. 75 | Fr. 2.30

Redaktion: Tel. 041 874 16 77
info@urnerwochenblatt.ch

Abonnemente: Tel. 041 874 1843
abo@urnerwochenblatt.ch

Inserate: Tel. 041 874 16 66
info@gislerwerbung.ch

ANZEIGE

SwissSkills

Denise Stöckli ist die beste Bekleidungsgestalterin. Und die Stanserin arbeitet in Altdorf. **Seite 4**



Film

«Über den Tannen» heisst der Film über die Künstlerin Barbara Gwerder. Am Donnerstag ist Premiere. **Seite 18**


AUTO AG URI
BEWEGT
// www.esgu.ch



Die Werke von Barbara Gwerder bestechen auch durch starke Farbenspiele.

FOTO: MARIO GAVAZZI

Von rauer Gebirgswelt inspiriert

Barbara Gwerder | «Über den Tannen» – Schweizer Filmpremiere im Kino Leuzinger

Barbara Gwerders künstlerisches Schaffen wurde verfilmt. Am Donnerstag, 27. September, feiert «Über den Tannen» Premiere im Kino Leuzinger in Altdorf.

Aufgewachsen im Kanton Schwyz, sind Gebirgslandschaften Teil ihrer Urheimat. Sie sucht und liebt die Herausforderung, sich mit dieser faszinierenden und mitunter gefährlichen Umgebung auseinanderzusetzen: als Künstlerin, ausgerüstet mit «Werkzeug» für die Malerei, wetterfest angezogen und mit Proviant ausgerüstet, der auch bei Temperaturen um den Gefrierpunkt oder tiefer noch geniessbar ist. Die Rede ist von der 51-jährigen Barbara Gwerder, deren künstlerisches Schaffen in der Bergwelt der Kantone Uri

und Schwyz dokumentarisch in einem 70-minütigen Film dargestellt wird. Ihr ganzes Leben gilt der Kunst, im Wesentlichen der Malerei. Sie hat sich im luzernischen Herlisberg, inmitten einer hügeligen Moränenlandschaft zwischen Beromünster und dem Baldeggersee, in Sichtdistanz auch zur Alpenkette, ein Refugium geschaffen. Ein zweigeschossiges Gebäude ist Kernpunkt der Kreativität mit einer Wechselwirkung. Sie bringt Ideen von draussen, der freien Natur vorab im Gebirge, und setzt sie um. Die Erwartungshaltung für bekannte oder neue Motive zwingt sie, wieder nach draussen zu gehen. Und so verbrachte sie unter anderem viel Zeit und arbeitsintensive Wochen auf der Ruosalp im Kanton Uri und im Muotatal. Ihre Arbeit auf rund 2000 Metern über Meer wurde von der Zür-

cher Filmemacherin Esther Heeb filmisch dokumentiert. Bevor der Streifen anfangs Oktober im Stadtkino in Luzern gezeigt wird, kommt es zur Erstaufführung im Kino Leuzinger am Donnerstag, 27. September, um 20.15 Uhr. Die Filmeinführung gestaltet Felice Zenoni, und im Foyer stimmen Werke der preisgekrönten Künstlerin auf die bewegten und bewegenden Bilder im Kinosaal ein. Weitere Vorführungen stehen am darauffolgenden Wochenende auf dem Programm. Für Barbara Gwerder, die ihre künstlerische Ausbildung in Luzern genoss, ehe sie unter anderem mehrere Jahre einen Atelieraufenthalt in Berlin absolvieren konnte, ist dieser Film eine weitere Anerkennung ihrer schöpferischen Arbeit im Spannungsfeld von Feinfühligkeit in einer naturgeprägten Umgebung. (mag)